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下水道使用料を改定

いなべ市職員の定年引き上げへ

12月定例会
（11月29日～12月23日）

　補正予算や条例の制定などを含む23議案を審議

　いなべ市下水道事業の経営改善の一環として下水道使用料を改定し、並びに消費税の適格請求書
等保存方式（インボイス制度）の開始に伴い水道料金及び下水道使用料の端数処理の方法を改める
ため、いなべ市下水道条例の一部を改正する

　国家公務員の定年の引上げ及びこれに伴う地方公務員法の一部を改正する法律が令和3年6月
11日に公布され令和5年4月1日に施行されることに伴い、いなべ市職員の定年等に関する条例
等の一部を改正する

賛成多数で可決

全会一致で可決

質疑 給与制度について、現行再任用制度と比較してどう変わるか。
現行の再任用職員の給与は、再任用職員の給与表を適用し、職務級で給与額を決定。定年延長制度では、定
年前の給与の7割措置となり、管理職は役職定年に伴い課長補佐に降任し、非管理職は給与のみ7割措置を
行い役職降任はない。

ℚ

A

定年前再任用短時間勤務制とはどのような働き方か。
定年前再任用短時間勤務制では、これまでの再任用制度の短時間勤務職員と同様の扱いとなり、勤務形
態をフルタイムと短時間勤務の選択ができ、週4日勤務の運用を予定している。

ℚ

A

質疑 改定するにあたり、今日までどのような議論が行われたか。
平成26年5月に行った前回の使用料改定時の審議の中でも、国の基準である150円に近づける必要性が
あることを示し、定期的な改定が必要なことは協議していた。平成17年に最低限行うべき経営努力として、
1立方メートル当たり150円が示されていたが、公営企業会計への移行が義務付けられたことから、それを
優先的に取り組んできた。令和7年度150円という基準に達するには、今年度からの協議が最も適切な時
期と判断し、今回の提案に至った。

ℚ

A

現行の下水道使用料をこのまま続けると国からの交付金が打ち切られるとのことだが、交付金が受けら
れないことで、減収による影響は。

使用料の値上げによって、どれだけ増収が見込まれるのか。

物価が高騰し、市民の生活が圧迫している中、なぜこのタイミングで
値上げをするのか。

市は、1立方メートル当たり150円未満では補助金がなくなると説明してきたが、国の資料では、令和
7年度において①1立方メートル当たり150円未満　②経費回収率80%未満　③15年以上使用料改定
を行っていない、①②③のすべてを満たしたとき補助対象としないとなっているが間違いないか。

すべてを市の単独費で行うことは、下水道事業の継続が極めて難しい
と考える。

令和3年度と同じ程度の使用があった場合、1回目の改定で約1億円、
2回目の改定で約8,000万円、合計で1億8,000万円ほどの増収にな
ると見込んでいる。

国から最低限行うべき経営努力と言われている、1立方メートル当た
り150円にするには令和6年度、7年度の改定が必須となる。

資料自体は間違っていないが、令和7年度、8年度に国からどのような指摘があるかわからない。

ℚ

ℚ

ℚ

ℚ

A

A

A

A

市内下水道のマンホール蓋

定

例

会

の

よ

う

す

一

般

質

問

報

告

・

お

知

ら

せ

ク

イ

ズ

よむギカイ 02

定

例

会

の

よ

う

す



令和4年度いなべ市一般会計補正予算（第8号）

個人情報保護制度の見直し
　デジタル社会の形成を図るための関係法律の整備に関する法律の施行により、個人情報の保護に
関する法律が改正され、同法の規定が事業者に加えて、国の行政機関及び地方公共団体の機関（議
会を除く。）にも適用されるため、いなべ市個人情報の保護に関する法律施行条例を制定する

賛成多数で可決

賛成多数で可決

質疑 個人情報の保護に関して、条例から法律に変わることで、市への影響は。

個人情報の保護に関して、条例から法律に変わることで、市民への影響は。

個人情報の漏えいが発生したときは、個人情報保護委員会へ報告することとなる。また、従来、個人情報
を取り扱う事務を全て調査していたが、今後は、取り扱う個人情報の数が1,000人以上のファイル、台
帳等を調べ公表することになる。

現時点では無いと思われる。

ℚ

ℚ

A

A

物価高騰により需用費（燃料費、電気使用料及びガス使用料）が当初予算の想定を大幅に上回るため

笠間保育園復興のために市内外から寄せられた寄付金
を活用し、笠間保育園児のための保育教材を購入

農業公園内に野遊び推進事業の拠点整備を行うにあ
たり、移転が必要となった堆肥化処理施設の造成工
事を行う

公共施設光熱費高騰対策（燃料費、電気使用料、ガス使用料）......... 1億3,492万円

笠間保育園の保育教材を購入（笠間保育園応援事業）.............. 1,500万円

市道除雪のための費用（除雪対策事業）
　　　　　　　　　　　　2,000万円

堆肥化処理施設造成工事（野遊び推進事業）
　　　　　　　　　　　　4,500万円
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VS討 論討 論 本会議において「賛成」「反対」の意見があったもの

　値上げ理由1「150円／立方メートル以上にし
ないと国の補助金年5,000万円から1億円がなく
なる」は事実ではない。理由2「給食費財源1億
8,000万円に充てたい」。そもそも給食費無料化の
財源をどこかに求める道理はない。令和3年度末で
57億円もある財政調整基金こそ問題。適正規模は
20億円程度で37億円は市民サービスに活用でき
る。無料化を20年以上実施できる上、毎年5億円
程度の新規事業を行える財政余力があり、市民に歓
迎された無料化は、下水道使用料の引き上げに関係
なく安定的に実施できる。

　私たちが日々使用している下水道について、必要
な設備の修繕や更新、工事を計画的に進めるなどの
安定的な下水道事業や、健全な下水道会計が今後、
運営されていく必要性を考えると、下水道使用料の
改正は避けては通れないと考える。

議案第50号　いなべ市下水道条例の一部を改正する条例の制定

反対討論 賛成討論必要性も道理もない
使用料値上げ

下水道使用料の改正は
避けられない

岡 　 恒 和 原 田 敬 司

請願第6号　笠間保育園に関する請願

　原因不明と判断された火災による他園への送迎の
際のガソリン代支給支援について、十社地区のバス
通園は疫病災害の新型コロナウイルス感染症のため
中止され、保護者が2年以上送迎しているがガソリ
ン代は支給されていない。平等性の観点から請願に
反対する。また、5月分から笠間保育園で、給食費
と3歳未満児への保育料の無料措置とされたが11
月からは全園給食費無料となり、特別な措置では無
くなったからという請願の理由にも賛成できない。

反対討論 給食、保育料を特別に無料にし
ている。平等性観点から反対

片 山 秀 樹

　ガソリン代支援の補助金は、他園でも遠距離送迎
している園児がおり、公平性が担保できないので認
められないとのことであったが、保護者が納得して
おらず、経済的、精神的に限界が来ている。保護者
に寄り添った形を示してもらいたい。
　仮園舎跡地について、公園など子育て支援に係る
施設をつくることが望ましい。
　寄付金について、保護者負担支援のために使って
ほしいとの声があることを念頭に、寄付金の使途を
保護者にしっかり説明すべき。

賛成討論 大きな負担になる保護者に
寄り添いを

西井真理子

賛成少数で不採択

賛成多数で可決

議案第44号
「いなべ市職員の給与に関する条例等の
  一部を改正する条例の制定について」に対する

修正動議
人事院勧告に基づく給与改定は、労働基本権制約に対する代償措置として行われるもので
あり、その対象とならない特別職（市長、副市長及び教育長）の給与等及び議員報酬の改
定を行わず提案されるべきである。

提出者　岡　 恒 和　　賛成者　衣 笠　民 子

提案理由

賛成少数により否決定
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○は賛成　●は反対　　小川幹則議長は採決に加わらない。（可否同数の場合は議長裁決）

（付託委員会／ 総：総務経済常任委員会　都：都市教育民生常任委員会　予：予算決算常任委員会）
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議案第44号
いなべ市職員の給与に関する条例等の一部を改
正する条例の制定についてに対しての修正動議

否
決 ● ● ● ― ● ● ● ● ● ● ● ● ● ○ ○ ● ○

議案第44号
いなべ市職員の給与に関する条例等の一部を改
正する条例の制定について

総 可
決 ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ●

議案第47号
いなべ市個人情報の保護に関する法律施行条例
の制定について

総 可
決 ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ○

議案第50号
いなべ市下水道条例の一部を改正する条例の制
定について

総 可
決 ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ●

議案第56号
令和4年度いなべ市一般会計補正予算（第8号） 予 可

決 ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ●

議案第60号
工事請負契約を変更する契約の締結について

（いなべ市民温水プール（仮称）新築工事）
都 可
決 ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ○

請願第6号
笠間保育園に関する請願 都

不
採
択

● ● ● ― ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ○ ○

発議第9号
いなべ市議会の個人情報の保護に関する条例の
制定について

可
決 ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ○

会　派

★賛成と反対が分かれた議案と審議結果

＝＝いなべ市議会の個人情報の保護に関する
条例を制定しました＝＝

　デジタル社会の形成を図るための関係法律の整備に関する法律の施行により、
個人情報の保護に関する法律が改正され、同法の規定から、議会が除外されたた
め、いなべ市議会が保有する個人情報の適正な取扱いに関し、必要な事項を定め
るとともに、個人の権利利益を保護しようとするため、12月23日に可決し制
定しました。
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12月定例会議案　議決結果一覧表

同意第17号　教育委員会の委員の任命につき同
意を求める…教育委員会の委員を任命するもの

議案第45号　市職員の定年等に関する条例等の
一部を改正…定年の引き上げ等

議案第46号　督促手数料の廃止に伴う関係条例
の整備に関する条例の制定…督促手数料の廃止

議案第48号　老人福祉センター等設置及び管理
に関する条例の一部を改正…北勢福祉センター
を廃止等

議案第49号　文化資料保存施設条例の一部を改
正する条例の制定…郷土資料館の移転に伴い

議案第51号　市道路線の認定…宅地開発により
新しく整備した区間を市道と認定するもの（4路
線）

議案第52号　市道路線の変更…起点または終点
を変更するもの（3路線）

★全会一致で可決および同意した議案等　※議案名を省略しています

議案第53号　市道路線の廃止…一般に使われな
くなった市道を廃止するもの（6路線）

議案第54号　三重県市町公平委員会を共同設置
する地方公共団体の数の減少及び三重県市町公
平委員会共同設置規約の変更に関する協議につ
いて

議案第55号　三重県市町総合事務組合規約の変
更に関する協議について

議案第57号　令和4年度国民健康保険特別会計
補正予算（第2号）

議案第58号　令和4年度水道事業会計補正予算
（第2号）

議案第59号　令和4年度下水道事業会計補正予
算（第2号）

発議第10号　帯状疱疹ワクチンの助成並びに定
期接種化を求める意見書の提出について

国に意見書を提出
帯
たい

状
じょう

疱
ほう

疹
しん

ワクチンの助成並びに定期接種化を求める意見書
　帯状疱疹は、過去に水

すい
痘
とう
に罹

り
患
かん
した者が、加齢や過労、ストレスなどによる免疫力の低下により、

体内に潜伏する帯状疱疹ウイルスが再燃し発症するものである。
　日本人では、50歳代から発症率が高くなり、80歳までに3人に1人が発症するといわれており、
治療が長引くケースや後遺症として痛みなどの症状が残るケースもある。
　この帯状疱疹の発症予防のために、ワクチンが有効とされているが、費用が高額になることから接
種を諦める高齢者も少なくない。
　帯状疱疹による神経の損傷によって、その後も痛みが続く「帯状疱疹後神経痛」と呼ばれる合併症
に加え、角膜炎、顔面神経麻痺、難聴などを引き起こし、目や耳に障害が残ることもあるといわれて
いる。
　そこで政府に対して、一定の年齢以上の国民に対するワクチンの有効性等を早急に確認し、帯状疱
疹ワクチンの助成制度の創設や予防接種法に基づく定期接種化を強く求める。

提出先	 厚生労働大臣　加藤　勝信		様
	 財 務 大 臣　鈴木　俊一		様
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　一般質問は市政全般に対して質問を行います。一般質問の内容についての記事は
各議員の責任において掲載しています。なお、要約して掲載しています。

声声一般
質問

届ける市民
の

を
1212議員議員!!!!
質問通告項目は以下の
　　　　　　とおりで

す。

がが登壇登壇
岡　　英昭  ................................................  P7
1．東海環状自動車道（仮称）北勢ICの名称等について
2．宇賀渓キャンプ場の今後の活性化について
3．教育の諸課題について
位田まさ子 ................................................... P8
1．いなべ市の脱炭素の取り組みについて
2．笠間保育園について
伊藤　三保 ................................................... P8
1．地域活動の今後
2．子宮頸がんワクチンについて
3．公共施設の福祉の充実を
渡辺　一弘 ................................................... P9
1．市内で使える地域クーポンやキャッシュレス化 

による経済対策を
2．人口減少が進み担い手がいない「まったなしの 

自治会」の問題について
3．開かれた市政と市民参画について
小寺　徹翁 ................................................... P9
1．難聴者への対応と施策は
2．獣害対策について
伊藤　智子 .................................................P10
1．学校給食における地産地消のさらなる推進を図るために

清水　隆弘 .................................................P10
1．所有者不明土地について問う
2．帯状疱疹ワクチンについて
多湖　　公 .................................................P11
1．現在のにぎわいの森の事業の状態について
2．市民温水プール完成後の運営について
岡　　恒和 .................................................P11
1．いなべ市と世界平和統一家庭連合（統一教会） 

との関係を問う
2．いなべ市の決算状況について
3．防犯灯（街路灯）について
衣笠　民子 .................................................P12
1．下水道
2．個を大切にする社会へ
3．公共施設の管理
西井真理子 .................................................P12
1．通学路の防犯・安全対策
2．農業公園について
篠原　史紀 .................................................P13
1．焼失した笠間保育園の対応について

部活動の地域移行

いなべ未来

←動画配信
　サイトへ

東海環状道にいなべICの名称を
答／地元の意向確認があり可能性高い

岡
おか

　 英
ひで

昭
あき

ℚ	いなべIC（インターチェンジ）実現
の影響は。

A	 全国の利用者にいなべをアピール
できる。

ℚ	北勢町向平に設置のPA（パーキン
グエリア）の設置物は。

A	 トイレ、自動販売機、イベント用
スペースを設置する。

宇賀渓キャンプ場の
今後の活性化について
ℚ. 食を提供する施設を。
A 地元の食材等を活用したレストラ

ン等の空間も必要と考える。
ℚ. 地元との連携は。
A 七大字生産森林組合、農業生産者、商店等と連携し整備

する。

教育の諸課題
ℚ. 教員の働き方改革で業務の軽減化は。
A 教員の業務を補助するスクールサポートスタッフを全校

配置している。また、地域との連携、連絡調整等を担う
コミュニティースクール推進員を全ての学校に配置でき
るよう予算化している。

ℚ. 部活動の地域移行のスケジュールは。
A 令和４年中に教職員の意向調査を実施、令和５年度には

地域移行に向けた推進計画を策定し、令和６年度中には
管理運営団体を設置した上で、段階的な移行を目指して
いる。

ℚ. 活動の概要は。
A 地域クラブは休日の活動を基本とし地域指導者にお世話

になる。
 平日は学校部活動として教員が中心となって指導する。
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笠間保育園・新園舎建設計画は
答／旧児童センター周辺で検討

いなべ未来

←動画配信
　サイトへ

位
いん

田
でん

ま さ 子
こ

ℚ. 園児、保護者、職員、受け入れ園
の状況は。

A 園児は分散保育となったが、受け
入れ園の子どもたちとも仲良くな
れた。保護者には、送迎距離が長
くなり、兄弟姉妹等の家庭には2
か所以上の送迎で負担をかけてい
る。職員、保育士は、園長等が近
くにいないため、受け入れ園の園
長等に相談できる体制を整えた。
受け入れ園は自分の園の子どもと
して温かく迎え、園児も目新しい
遊具やおもちゃで楽しく過ごして
いる。

ℚ. 新園舎建設に向けて計画は。
A 保育課職員と笠間保育園保育士を中心に関係部署等と協

議しながら、主体性を育む保育が実現できるよう取り組
み中。場所は野外体験保育ができ、自動車送迎が便利な
ところと考えている。

いなべ市の脱炭素の取り組みについて
ℚ. 太陽光発電設備パネル（9,200kw）の電力量は、今後
広めるつもりか。

A 約2,300世帯分で避難所を兼ねる公共施設や小中学校
を中心に広める。

ℚ. エネルギーネットワークの運用範囲は。
A 本庁舎周辺や防災倉庫、北勢庁舎、北勢中学校、阿下喜

小学校など。
ℚ. 水素ステーションはいなべ市の車両のみで市民は利用で
きないのか。

A 製造量に限りがあるため給食配送トラックを含めた公用
車のみ。

ℚ. ごみの分別など脱炭素の取り組みは。
A プラスチックごみの焼却量減少のため粗大ごみを解体分

別し、資源化をすることで脱炭素化を進めている。
ℚ. 市民に脱炭素の取り組みを周知するのは。
A 令和5年10月頃パブリックコメントおよびホームペー

ジで。

ℚ. 15年先、20年先のいなべ市の姿
を考えると、今から自治会のあり
方を考える必要があると考えるが
見解は。

A 自治会が抱える課題・ニーズが以
前と比べて変化しており、これか
ら加入率の低下、担い手不足に悩
む自治会が増加すると考えられる。
自治会の自主性を尊重しながら、
課題・ニーズの把握に努めたい。

ℚ. 自治基本条例を策定する考えは。
A 理念のみで拘束する条項がなく、

あえて作る必要はない。行政側か
らでなく、市民団体から、条例が
必要だと考える機運が醸成され、
自発的に出してもらえたらありが
たい。

地域活動の今後
答／市民が当事者意識を持つこと

伊
い

藤
とう

三
み

保
ほ

いなべ未来

←動画配信
　サイトへ

ℚ. 市長の考える「市民が主役のまちづくり」とは。
A 市民一人一人が当事者意識を持つこと。自分も構成員の

一人であるので、権利もあるが義務も発生するというこ
とを認識して「まちづくり」をしていこうということ。

男性のHPVワクチンに助成を
ℚ. 男性のHPVワクチンの費用の助成の考えは。
A 市独自としては考えていない。国の動向を注視して対応

する。

公共施設の福祉の充実を
ℚ. 公共施設に残る和式トイレに手すりを設置する考えは。
A 和式トイレの数も少なく、洋

式トイレも併設しているので、
設置する考えはない。

ℚ. 男性トイレにサニタリーボッ
クスを設置する考えは。

A 庁舎地下トイレに試験的に設
置してあり、その様子をみて
今後、検討する。

水素ステーション建設予定地

西脇市の自治基本条例
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ℚ. 令和３年度いなべ市の聴覚に関す
る調査で不自由を感じている人は。

A 令和3年度の要介護認定申請件数
1,860件のうち、聴力に対する調
査で普通に聞き取れるが821件、
それ以外が1,039件。不自由に感
じているかの調査はしていない。

ℚ. 学校検診で聴覚に障がいがある児
童生徒の支援は。

A 支援が必要な子どもには、保護者
と連携し、学校や発達支援課とと
もに必要な手立てを検討。デジタ

難聴者への対応と施策は
答／補助に対する効果を検証する

小
こ

寺
でら

徹
てつ

翁
お

創風会

←動画配信
　サイトへ

ルワイヤレス補聴援助システムを学校に貸与している。

ℚ. 難聴者への支援は今後、どうしていくのか。
A 中年期に難聴があると高齢期に認知症リスクが約2倍にな

るデータがある。補聴器の適切な使用で認知症発生リスク
が軽減する報告もある。加齢性難聴の場合、補聴器等の聴
力補完が効果的。一人一人が抱える課題に適切な支援が行
われるよう、障害者手帳等の制度周知に努めたい。

ℚ. 他の自治体では補聴器購入資金助成制度を創設している
が、当市でも創設しては。

A 近隣市町と協議しながら、補助による補聴器普及効果を
見極めていきたい。

獣害対策は
ℚ. 市管理の大型捕獲おりの活用は。
A 自治会長および農家組合長からの要望書で、内容を審査

後、大型捕獲おりと埋却地の穴掘りを施工する。

ℚ. おりで捕獲された動物の実績と処理は。
A 令和4年10月末で101頭、市の獣害パトロールが個体

を確認し、埋却している。

ℚ. 藤原町上之山田の埋却地の利用状況は。
A 市営埋却地を利用すると捕獲報償金の交付対象外で利用

する捕獲者がいない。

ℚ. 捕獲した動物の処理、埋却などの確認は。
A 現在、埋却の確認はしていない。

開かれた市政の仕組みを作るべき
答／市民が主役のまちづくりが重要

渡
わた

辺
なべ

一
かず

弘
ひろ

いなべ未来

←動画配信
　サイトへ

ℚ. 通学路では、サルなどの動物が出
現する場所もあり、通学時間帯こ
そ獣害パトロールをしっかりと行
うべきと考えるが。

A 現在の獣害パトロール員の体制で
は対応しきれない。そのため、教
育ボランティアである「学援隊」な
ど、地域の力で小中学校を支援す
る体制をお願いしている。

ℚ. キャンプ場や、水素スタンドには
惜しみなく多額の税金を投入する
が、市民の意見を取り入れる仕組
みがないという声があり、もっと

開かれた市政、もっと市民に興味を持ってもらえる行政
の仕組みを作るべきではないかと考える。市民の意見や
陳情をしっかりと聴く「意見箱」は機能しているのか。

A 「意見箱」の機能状況については、令和2年度が49件、
令和3年度が34件、令和4年度は11月末時点で30件。

　

ℚ.「新型コロナ感染症対応地方創生臨時交付金」という国
からの補助金が令和2年には約5億円、令和3年には約
2億2,000万円と潤沢にあるが、住民目線での事業への
活用が少なく、何に使われているかわからない市民も多
い。せっかくの国からの補助金を住民への直接的恩恵が
ある事業にもっと活かすべきだと考えるが。

A コロナ関連の地方創生臨時交付金については、感染拡大
の防止、社会経済の再開と次なる危機への備えなど、国
のコロナ経済対策にのっとり、総合的に判断し活用。　

 今後も引き続き、国のコロナ経済対策に従い施策を進め
る。

 令和2年度と令和3年度の実施状況については、市の
ホームページで公表。

年度 交付決定額

令和 2 年度 502,130,000 円

令和 3 年度 222,163,000 円

令和 4 年度 313,907,000 円

いなべ市の
『新型コロナウイルス感染症対応臨時交付金』の交付決定額

※令和 4年度は、令和 4年 9月末現在

出典：厚生労働省
　　　（乳幼児等に係る医療費の援助についての調査より抜粋）
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A 三重県医師会から要望書が市町村会あてに提出された。
市民からは10月以降5件程度問い合わせがあった。

ℚ. 新規就農者、Ｕターンしたい若者、現在の農業従事者へ
の魅力的な支援策は。

A 国の支援策で機械・施設導入に最大750万円、新規就
農者へ150万円×5年など他にもさまざまな補助制度
がある。今後、国の「みどりの食料システム戦略」に基
づく減農薬・減肥料、有機農業の推進や環境負荷の低減、
先端技術の導入によるスマート農業などへの支援事業、
農地の集約化への補助なども推進されている。

ℚ. さまざまな分野の人が集って考える「食の市民ミーティ
ング」を行ってはどうか。

A 政策方針が決定しない中で考えていない。
ℚ. 全国的に有機栽培の農畜産物を使ったオーガニック給食
が広がっているが本市は。

A 今の段階では予定がない。

ℚ. 給食での米の消費量40,500kgは
いなべ市産のものか。

A 三重県産であり、いなべ市産の割
合は分からない。北勢の小学校4
校はいなべ市産である。

ℚ. 給食を地産地消することは子ども
たちに安心安全な食を提供でき、
本市の農業振興や自給率向上につ
ながると考える。農林水産省では
学校給食の現場と生産現場の「つ
なぎ役」として「地産地消コーディ
ネーター派遣事業」を行っているが
活用予定は。

A 生産者と消費者を結ぶ流通などへ
の関わり方について、準備が出来
たら活用するかを考えていきたい。

学校給食で地産地消自給率向上を
答／課題解決で仕組みづくりにつなぐ

伊
い

藤
とう

智
のり

子
こ

創風会

←動画配信
　サイトへ

ℚ. 食材納入指定業者に生産者が参入できるか。
A 参入できる。3年毎にホームページや情報誌Linkで募

集をしている。

帯
た い

状
じょう

疱
ほ う

疹
し ん

ワクチン接種への助成を
答／助成を行う予定はない

ℚ. 帯状疱疹ワクチンの効果について
の考えは。

A 発症リスクを下げ、り患しても重
症化を予防できる。

ℚ. 日本小児学会、日本産婦人科学会、
日本感染症学会等、23の学術団体
が加盟する「予防接種推進専門協
議会」が令和4年9月16日に厚生
労働省に帯状疱疹ワクチンの定期
接種化の要望書を提出された。い
なべ市に対し、各種団体、市民か
ら帯状疱疹ワクチンの助成につい
て要望はあったか。

清
し

水
みず

隆
たか

弘
ひろ

創風会

←動画配信
　サイトへ

所有者不明土地の解消に向けて
ℚ. 土地の所有者不明化の解消に向けた市の取り組みは。
A 相続人が死亡手続きに来庁された際、相続登記の案内お

よび相続人代表者の届出を促すなど、相続登記の未申請
および土地管理放棄の発生予防に取り組んでいる。

ℚ. 自分が亡くなった後「自分の土地を生まれ育ったいなべ
市のまちづくりに役立ててほしい」といった思いで、市
に遺贈寄付したい際には、市役所のどの窓口で相談でき
るか。

A 利用目的が限定される場合は担当課につなぐこともある
が、まずは総務部管財課で対応。

ℚ. ホームページに遺贈寄付の案内をしては。　
A 検討する。
ℚ. 不在者財産管理人制度および相続財産管理人制度の手続
きに市の持ち出し金はどれくらいか。

A 直近の例では1件5,740円。内訳は収入印紙代、郵便
切手代、官報公告料。

日本で初めての給食（明治22年山形県）

生ワクチン 不活化ワクチン
接種回数 １回 ２回
接種方法 皮下注射 筋肉内注射
接種費用 7 千円から 1 万円程度 2 回で 4 万円から 6 万円程度
予防効果 50％程度 90％程度

出典：国立感染症研究所「帯状疱疹ファクトシート」から清水隆弘
が加筆修正

（写真提供：日本スポーツ振興センター）

定

例

会

の

よ

う

す

一

般

質

問

報

告

・

お

知

ら

せ

ク

イ

ズ

よむギカイ 10

定
例
会
の
よ
う
す



A 現在は協定書の見直しは考えていない。今後も協定の内
容について定期的に確認を行い、にぎわいをもたらす施
設になるよう取り組む。

ℚ. 地元商店へのイベント参加の呼びかけはどのようにして
いるか。

A 商工会と連携を強化し、より多くの事業者へ情報提供を
していく。

にぎわいの森の事業状況は
答／年間37万人を集客している

ℚ. にぎわいの森事業は目的通りに進
んでいるか。

A まちづくりの拠点として現在37万
人の集客数があり、「知ってもらい
来てもらう」点については効果を
上げている。市内回遊と人材育成
についてはこれから徐々に加速し
ていく段階にある。

ℚ. テナント会議はどのようなメン
バーで月何回開催されているか。

A 各店舗から代表者1人が、毎月1
回テナント会を実施している。

ℚ. 各店舗の現況に応じて契約の見直
しが必要では。

多
た

湖
ご

　 公
こう

新風いなべ

←動画配信
　サイトへ

市民温水プール完成後の運営は
ℚ. 運営事業者の選定と契約時期はいつか。
A プール設置条例を令和5年3月提出し、4月以降に業者

選定し7月頃に仮契約締結予定。
ℚ. 指定管理料はどの程度を想定しているのか。
A 運営事業者が決まってから交渉して決めていく。指定管

理料が安くなるか検討中。
ℚ. 小学校が先行使用予定となっているが、中学生や一般市
民はいつから利用できるのか。

A 午前中は小学校の授業に使用予定で、午後や休日に中学
生や一般市民の利用を考えている。

ℚ. プールのみでは市民にとって魅力に乏しいが、体育館を
ジムとして使用できないか。

A 大安体育館はスポーツ少年団、中学校の部活動、一般市
民と幅広く利用しているため、ジム設備の余地がない。
旧大安庁舎が使えないか検討していく。

ℚ. 市の財政調整基金は令和3年度末
で57億円。2019年財務省資料で
標準財政規模の20％を超えるのは
過大としている。市町の平均的な
割合15％で計算すると20億円に
なる。過去10年間の市税の下振れ
最大は12億3,000万円で現実的
な額。57億円－20億円＝37億円
は給食費無料化の20年分にあたる。
また過去10年間の財政状況は、年
間5億円程度の裁量的予算がある。
今後の基金の推移をどうみるか。

A 基金の残高には余力が必要。たと
えば令和3年12月議会の子育て世

財調基金は20億円程度が適正では
答／36億円程度を最低水準と考える

帯の臨時特別給付金5万円は先行支給とし、市の予算4
億円が必要となった。支給後に国から補助が行われたの
で、こうした不測の事態に備える必要がある。過去のこ
とは分析できるが、将来のことはしっかり管理していく。

ℚ. 総合検診事業（病院）は令和3年度決算で約1,900万円
となっているが、検査項目が少ないという市民の声があ
る。聴力検査、眼底眼圧検査など事業に加えてはどうか。

市民は充実した検査で安心感。病院は収入増と時期の指
定で業務の平準化。市は早期発見、治療や生活習慣の改
善で有病化や重症化を防ぎ、国保や介護保険の財政負担
軽減の効果があるが。

A 医師会と意見を確認調整し、検討していきたい。

防犯灯（街路灯）について
ℚ. 街路灯の電気代を住民が負担するのは、税の二重払い。
不合理是正のため助成する市区町村が多くある。どのよ
うな補助制度か。

A 四日市市では市が8割、自治会が2割の負担としている。
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←動画配信
　サイトへ

オープンして3年半が経過したにぎわいの森

過去10年間の市税、財政調整基金推移
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ℚ. 公共施設は管理するところが総務
部、教育委員会、農林商工部と各
部にまたがる。生理用品のトイレ
設置はどのような体制で検討をす
るのか。

A 所管部署により判断しているため、
統一的に検討はしていない。行う
部署があれば総務部管財課と必要
に応じて連絡を取りながら進める。

ℚ. 高齢化で前立腺がんや膀胱がんが
増え、手術後尿失禁や頻尿の症状
が残りおむつや尿漏れパッドを使
用することもある。公共施設男性

小学校もトイレに生理用品設置を 
答／要望を聞いて進めていく

衣
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こ
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←動画配信
　サイトへ

トイレ個室にサニタリーボックス設置の考えは。
A 試験的に庁舎地下トイレに設置している。

ℚ. いなべ市は観光に力を入れている。農林商工部で先行し
て設置してはどうか。

A 観光地等にトイレもあり先行することもあるかもしれな
い。考えていきたい。

下水道使用料の値上げは必要なし
ℚ. 補助金の実績額、これからの推移は。
A 平成29～令和4年度3,000～7,600万円。令和5～20

年度3,000～5,000万円。1億円を超えるのは令和20
年度頃からの見込み。

ℚ. いなべ市の下水道会計は使用料収入が約5億円。処理
費用が約5億円。一般会計からの繰入が約11～12億円。
公債費の元金償還が約9億円、公債費の利息分が約2億
円ということか。

A おおむねそのとおり。
ℚ. 一般家庭で使用される1カ月20立方メートルの下水道
使用料は現在1,900円。隣の東員町は。

A 1,600円。
ℚ. 今回の値上げ案の2回目引き上げ後金額は2,600円。
県内同等人口規模の亀山市は。

A 2,245円。

ℚ. 不審者情報は減ることなく「声か
け」「盗撮」などの被害がでている。

. 市はプライバシーの保護を理由に
防犯カメラの設置は行わないとし
ているが、市民の生命・財産を守
ることが自治体の最大の役割であ
る。防犯カメラ設置は大きな犯罪
抑止力となると考えるが、以前と
考えは変わらないか。

A 設置費用、管理費用、プライバ
シーの観点から考えは変わらない。

ℚ. 県は駅など犯罪が起こりうる高校
生も含む通学路などへの防犯カメ
ラの設置を推進している。

. 近隣市町でも駅などへの防犯カメ
ラの設置が進んでいる。

. 自治会へ防犯カメラ設置の補助金
を出す考えは。

通学路危険個所のHPへ記載は
答／慎重に協議して検討する
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←動画配信
　サイトへ

A 自治会から設置要望が多いのはゴミ出し場所のカメラ設置。

ℚ. 現状は、地域の見守り隊の高齢化、核家族化、共働き世
帯の増加などで地域の防犯力を維持することが難しく
なっている。防犯力維持のため、自治会への補助金を設
けては。

A 自治会へ6,000万円出している。自治会で判断して
使ってほしい。

 日ごろから危ない箇所を把握し、改善することが大事。

農業公園キャンプ場の運営は
ℚ. 運営について株式会社温泉道場が関わっていると聞いた
が。

A 株式会社温泉道場も含めて広く検討していく。

ℚ. 議会は当初株式会社スノーピークが運営するという認識
だったが、変更になってきているのか。

A 今後、一番いい方法を決めたい。

ℚ. 議会への当初の説明とずれが出てきていると感じる。
. 市長はどう考えるか。
A 農林商工部長が説明した通り。

男性トイレのサニタリーボックス
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ℚ. 無料措置はどのような趣旨および経緯で決められたのか。
A 保護者の負担を少しでも軽減するため。保護者の意見を

受け、市長、担当課で協議し、金品等の補助は公益性を
欠くため、利用料等の免除を市長判断で決定した。

ℚ. 仮設園舎は3年間の長期使用となる。設計段階で特に配
慮したことは。また、保護者向けの設計説明会や内覧会
の予定は。

A 建設場所、工期・工法、クラス配置、内装、面積等につ
いて配慮した。保護者には、お迎えの時間を活用して見
学してもらう予定。

ℚ. 園児、保護者に大変な負担を
かけている。仮設園舎の完成
に伴い、卒園式以外に、全保
護者・全園児のための行事な
ど何か考えていないか。

A 特に考えていない。子どもの
成長を保護者とともに喜び合
う最大の行事として卒園式を
行う。

笠間保育園保護者の送迎状況は
答／1園69、2園25、3園1世帯

ℚ. 保護者が送迎している2園25世帯、
3園1世帯の詳細内訳は。

A 2園送迎の内訳は、石榑と員弁西
が1世 帯、 石 榑 と 山 郷 が5世 帯、
石榑と治田が4世帯、石榑と員弁
東が1世帯、石榑と三里が4世帯、
員弁西と治田が4世帯、員弁西と
員弁東が1世帯、山郷と員弁東が4
世帯、治田と員弁東が1世帯。3園
送迎は、石榑、員弁東、山郷保育
園。

ℚ. 市が笠間保育園児対象に行ってき
た保育料と給食費の無料化は何を
根拠に行われたのか。
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←動画配信
　サイトへ

A 内閣府に確認したところ、「無料化や減免を市の負担で
行うことは問題ない」との回答を受け、市の予算で対応
した。

議員研修を行いました
　議会改革を新たなステージへ進めるため、江藤 俊昭 氏〔大正大学社会共生学部公共政
策学科教授〕、千葉 茂明 氏〔（公財）日本生産性本部〕、鎌田 朋宏 氏〔同〕をお迎えし、議
員研修を実施しました。
　研修では、議会の役割を再確認するとともに、「市民の声を聴く」「議員同士で議論す
る」「執行機関を監視するとともに、政策競争を行う」ことの意義を学びました。

現在地の仮設園舎工事
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議会検証評価特別委員会を設置

録画配信で議会報告

　第４回定例会〔11月29日（火）〕に、議会検証評価特別委員会を設置しました。
　委員会では、議会および議員活動をいなべ市議会基本条例に基づき、行ったかを検証し
ます。
今期は、（公財）日本生産性本部の支援を受け、「議会成熟度評価モデル※」に議長を除く
全議員で取り組みます。市民の皆さまにも取り組みを随時ご報告します。

※視点は①住民福祉の向上につなげていくこと②議会改革のバージョンアップをはかること③従来の議
会評価に見られた課題を克服すること。目的は①住民を起点とする政策立案・提言や議案審査②執行
機関の監視活動③議会からの政策サイクルの作動による議会の価値創造プロセスに焦点をあてる。

昨年に引続き、議会報告を録画配信とし
ました。
配信内容は、令和3年度決算、9月補正
予算、議会が行った事業評価を報告して
います。
パソコンやスマートフォンから「いなべ
市ホームページ」もしくは右のバーコー
ドからアクセスできます。ぜひ、ご覧く
ださい。
また、議会に対するご意見、ご感想もお
待ちしています。
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日　　時　令和5年3月25日（土） 10：00～11：30
　　　　　（気象警報が発令された場合は翌日に延期します）

対　　象　市内在住の小学１年生から中学３年生までの親子
　　　　　（中学生は本人のみの参加もOK）
　　　　　18組（応募者多数の場合は抽選とします）

場　　所　いなべ市役所　議会棟（行政棟西隣）

内　　容　議会の説明、議場などの見学、議場での質問タイム、記念撮
影など

申込方法　（①ご住所  ②お子様・保護者の氏名・ふりがな  ③学校名と
学年  ④日中連絡の取れる連絡先・Eメールアドレス  ⑤当日
質問したいこと）を記入して、郵送・ＦＡＸ・メール・持参
または、下のバーコードから申し込んでください

申 込 先　〒511ｰ0498　いなべ市北勢町阿下喜31番地　
　　　　　いなべ市議会事務局　議事課
　　　　　TEL 0594ｰ86ｰ7848　FAX 0594ｰ86ｰ7872　
　　　　　E-mail gikai@city.inabe.mie.jp

次代を担う子どもたちとその保護者の皆様に、
市議会のことを知っていただく機会にするため。

目　　的

申込締切　 令和5年2月28日（火）必着

親 子 議 会親 子 議 会
体験ツアー体験ツアー
参加者募集します参加者募集します！！
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〒511ｰ0498 三重県いなべ市北勢町阿下喜31番地
TEL 0594ｰ86ｰ7848　FAX 0594ｰ86ｰ7872
https://www.city.inabe.mie.jp/gikai/

いなべ市議会 議会事務局

http://inabe.gijiroku.com/g07_broadcasting.asp
中継配信 URL

http://inabe.gijiroku.com/g07_Video_Search.asp
録画配信 URL

イ ン タ ネ ト 配ー ッ 信

いなべFM（86.1MHz）で議会の録音放送を聴くことが 
できます。
詳しくはいなべ市ホームページにてご確認ください。

録 音 放 送

市議会では本会議、委員会の開催日に傍聴席を開放して
います。お気軽にお越しください。

（新型コロナウイルスの感染状況をみて変更になる場合も
あります）
受付場所：いなべ市役所議会棟2階

議 会 の 傍 聴

令和5年2月1日発行  発行／いなべ市議会  編集／議会広報編集委員会

編 集 後 記
　新年号を創刊するにあたり、たくさんの方に読
んでもらいたいという思いから、“レイアウト”
“色使い”“言葉のニュアンス”を読みやすく、伝
わりやすいよう編集しました。
　また、文字だけでなく写真やイラストを積極的
に用いて、より読みやすい構成にしました。皆さ
まのご感想をお待ちしています。

応 募 方 法
　官製はがきに「答え」・「住所」・「氏名」・「年齢」を
記入してお送りいただくか、下記のバーコードか
らご回答ください。正解者の中から抽選
で15人の方に「図書カード」をプレゼン
トします。
☆あて先　〒511ｰ0498　
　　　　　いなべ市北勢町阿下喜31番地　
　　　　　いなべ市議会　議会事務局
☆締切日　令和5年2月28日（火）《当日消印有効》
※応募いただく「はがき」のスペース（空白）に「議
会だより」や「議会」に対するご意見やご感想を
お聞かせください。次号で紹介させていただき
ます。

※応募いただいた「はがき」にご記入の個人情報に
ついては、目的以外に一切使用いたしません。
※クイズの答えは次号で掲載いたします。また、
当選者の発表は図書カードの発送をもってかえ
させていただきます。

問1 補正予算第８号、除雪のための費用はい
くらでしょうか。

○○○○万円

問2 表紙の絵の場所はどこでしょうか。

○○公園

問3 令和 5 年 3 月 25 日に開催予定の○○議
会体験ツアー。○○に入る言葉を下か
ら選んでください。

①友人　②夫婦　③親子

答えはすべて「紙面の中」にあります。

ク イ ズク イ ズ？ ？？ ぜひ.ご応募
...ください

3月定例議会について3月定例議会について（予定）（予定）
◆開会日 ........................................2月21日（火）
　代表質問 .....................................3月  2日（木）
　一般質問 .....................................3月  8日（水）
　　　　　　　　　　　　　　　3月  9日（木）
　総括質疑 .....................................3月14日（火）
　予算決算常任委員会 ..................3月14日（火）
　総務経済常任委員会・分科会 ...3月15日（水）
　都市教育民生常任委員会・分科会 ...3月16日（木）
　予算決算常任委員会 ..................3月22日（水）
◆閉会日 ........................................3月24日（金）
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